

Es lebe die deutsch-französische Freundschaft! Internet-Teamwettbewerb zum 55. Jahrestag des *Elysée*vertrages

Am Montag, den 22. Januar 2018 nahmen der Französischkurs der Klassen 9a und 9c von Frau Ebert sowie der EF-Kurs Französisch von Frau Hülsmann an einem NRW weiten online Wettbewerb anlässlich des 55. Jahrestages der Unterzeichnung des deutsch-französischen Freundschaftsvertrages (*Elysée*vertrag) teil.

Damit befanden sich die Kurse ganz am Puls der Zeit: in Kürze wollen die Partnerländer Deutschland und Frankreich den im Jahre 1963 in Paris abgeschlossenen *Elysée*vertrag erneuern. (Link zu: <https://www.bundesregierung.de/Content/DE/Artikel/2018/01/2018-01-22-elysee-vertrag-55.html>).

Aktuelle Themen der Frankophonie

Bei dem Internet-Wettbewerb lösten die Schülerinnen und Schüler entsprechend Ihrer Niveaustufe in Gruppenarbeit Fragen zu Frankreich und der Frankophonie (~ französischsprachige Länder, Link zu <https://www.diplomatie.gouv.fr/de/franzosische-sprache-und-frankophonie/article/die-frankophonie>), zum Beispiel aus den Bereichen der Unterhaltungskultur (Kino, Literatur, Musik, Sport, etc.), der Wirtschaft oder der Wissenschaften. Sie mussten dabei auf verschiedene Videos und Tondokumente im Internet zugreifen und eigenständig Recherchearbeit leisten. Im Mittelpunkt des Wettbewerbes stand die Auseinandersetzung mit aktuellen Themen der französischsprachigen Welt, wobei Grammatik- und Vokabelkenntnisse selbstverständlich auch vonnöten waren.

Traditioneller Wettbewerb von gewichtigen Kulturpartnern

Der Wettbewerb findet in NRW bereits seit mehr als zehn Jahren statt und findet großen Zuspruch. Zum Mitmachen aufgefordert sind Schülerinnen und Schüler aller weiterführenden Schulen in NRW – ganz gleich welcher Altersstufe - mit Französischkenntnissen. Der Internet-Teamwettbewerb ist eine Zusammenarbeit zwischen dem Institut français, dem Ministerium für Schule und Bildung NRW, der VdF (Vereinigung der Französischlehrer), TV5 Monde und Arte.

Attraktive Preise für die Teilnehmer

Den Gewinnern des Wettbewerbes winken attraktive Preise, wobei allein die erreichte Punktzahl bei den Fragebögen entscheidet. Die 1 Plätze der drei Niveaustufen erhalten 100 € für die Klassenkasse und den zweiten Plätzen jeder Niveaustufe werden Sachpreise verliehen. Die Plätze 1-3 erhalten eine Urkunde. Die Preisverleihung findet jedes Jahr in Düsseldorf statt und wird von einem exklusiven Konzert einer frankophonen Band gekrönt.

Also heißt es: *Croisez les doigts!* Daumen drücken für unsere Teams!